

mariages semblables, pour cette raison surtout qu'ils fournissent l'occasion de se trouver dans une société et de participer à des pratiques religieuses défendues; qu'ils sont ainsi une cause de danger pour la religion de celui des deux époux qui est catholique; qu'ils sont une obstacle à la bonne éducation des enfants, et que souvent ils amènent les esprits à considérer toutes les religions comme égales, sans faire aucune distinction entre la vérité et l'erreur."

## LES ELEVES DE NOS INSTITUTIONS

### SCOLAIRES DE SAINT-BONIFACE

La rentrée des classes dans les nombreuses écoles de Saint-Boniface est tout à fait réconfortante. Déjà 233 élèves sont inscrits sur les registres du Collège des Jésuites et d'autres sont encore attendus. Le Petit Séminaire compte 69 élèves — dont 6 ruthènes — et le Juniorat des Oblats 58. 35 élèves du Petit Séminaire et 33 du Juniorat suivent les cours au Collège. L'Académie Saint-Joseph compte plus de 600 filles inscrites et l'Académie Provencher autant de garçons. L'Hospice Taché a deux cents orphelines, qui suivent des classes régulières, et le Jardin de l'Enfance de la Maison-Chapelle 36 petits garçons. 42 élèves — 39 filles et 3 garçons — suivent les cours de l'Ecole Normale bilingue pour obtenir leur brevet d'enseignement. Pas n'est besoin d'ajouter que les cinq sixièmes de ces dix huit cents élèves sont canadiens-français.

### MONSIEUR LANGEVIN

#### Du *Semieur*.

On le savait malade, fatigué, épuisé, comme le sont au lendemain des grandes batailles tous les lutteurs héroïques qui ne calculent point leurs forces, mais se jettent corps et âme dans la mêlée pour vaincre ou mourir.

Il n'avait pu vaincre et la mort l'avait respecté.

Il restait debout sur le champ de bataille déserté, le *grand blessé*, dont la voix éloquente et sonore avait tant de fois rallié les troupes et commandé la charge.

Et quand on apprit soudain que le noble chef était tombé dans son armure, que le héros de tant de faits d'armes n'était plus, que sa voix retentissante comme l'olifant serait désormais muette. . . il y eut un grand deuil par tout le Canada français.

Ceux qui naguère l'avaient discuté, blâmé, combattu peut-être,